



## オンラインを活用した新たな学校運営協議会のかたち きびる式オンラインコミュニティ(東岐波中編)

「まなびで“きびる”プロジェクト」では、生徒たちがより主体的に地域社会と関わり、学びを深めるための一助として、学校と地域が一体となったきびる式オンラインコミュニティに取り組んでいます。一例として、宇部市立東岐波中学校の「オンラインコミュニティ(名称:オンラインサロン)」事例を御紹介します。(令和3年度実施)



### 宇部市立東岐波中学校

- 生徒数 306人(令和3年度)
- 東岐波中学校区では、月1回のコミスク通信や学校ホームページ等を通じて、活動内容を地域の方や保護者に発信しています。現在は、オンラインコミュニティに取り組み、生徒の姿をリアルタイムで共有したり、日常の様子を提供したりしています。

「学校運営協議会は『地域で子どもが育つ』ハブです。オンラインを活用すると、学校運営協議会委員と、生徒、教員のつながりが日常的になり、それぞれの意見を活動に活かすことができます。東岐波中学校の教育を推進するツールとして期待しています。」校長先生



## きびる式オンラインコミュニティ導入の3つのポイント!



### 0 学校で活用しているクラウドサービスを確認する!

今回の事例では Microsoft Teams を活用しています。



### 1 まずはみんなで使ってみる!

校長先生や教員が主導する形で、学校運営協議会委員に Teams の導入講習会を開催したり、生徒会役員の生徒に説明したりしました。無理なく簡単・便利そうなものから始めることが大切です。



### 2 連絡手段として使ってみる!

既存の紙面や電話/メールでのやりとりと併用しながら、連絡手段として活用してみました。使ってみると、既読を絵文字のリアクションで知らせたり、動画や音声を届けたりが簡単にできることに気が付きました。



### 3 活用場面を広げていく!

例えば、学校運営協議会資料のオンライン共有を図りました。ペーパーレス・作業負荷軽減・印刷コスト削減など、良いことづくめです。他にも、学校行事の様子をリアルタイムで展開したり、「いいね!」というリアクション機能で想いを共有したりと、様々な使い方を実験しました。

「チームメンバーとの連絡がスムーズになり、綿密なやりとりができるようになりました!他にもいろいろな機能があるので、試していきたいです。」 教員



「導入前は、学校の様子は月に1回程度、学校だよりなどで知るだけでした。でも今は活動がすぐ分かりますし、感想を伝え合えるのが良いですね!」 委員



# 令和3年11月26日 東岐波オンラインコミュニティ始動!!ワクワクと不安の中でTeams 研修会&初投稿

東宏 2021/11/26 20:06  
**チーム研修会参加のお礼**  
 @東岐波地区学校運営協議会の皆様へ  
 校長山本です。本日はお忙しい中ご参加いただき、ありがとうございました。  
 今後、時折、学校や生徒の様子もお伝えしますので、その時は「いいね」お願いします。



松 2021/11/26 18:29  
 入れましたよ～

岸 2021/11/26 18:29  
 今日は寒い

小 2021/11/26 18:30  
 やった！入れました！嬉しい！

中 2021/11/26 18:30  
 よろしくお願います。不慣れなので不安です。中野です。

村 2021/11/26 18:30  


7 1

7 1

校長先生の投稿を見た  
委員からのリアクションもバッチリ！

「最初の研修の様子です。初投稿できると、みなさん思わず笑顔がこぼれました。」

教員



# 令和4年3月23日 仮入学式の様子をリアルタイムに動画で共有

東宏 03/23 13:48 編集済み  
**【中学校から紹介】令和4年3月22日仮入学式**  
 東岐波地区学校運営協議会の皆様へ  
 3月22日仮入学式で、先週東岐波小学校を卒業した皆さんを中学校へお招きました。  
 そこでは、各先生方から新生活についてのお知らせのほか、「歌うま合唱団」から歓迎の合唱をプレゼントし、ともに校歌の練習しました。

220322「いのちの歌」.MOV  
 220322「遙か」.MOV  
 220322校歌練習.MOV

220322「いのちの歌」.MOV



すべて折りたたむ

岸 03/23 14:15  
 素晴らしい！

正 03/23 19:48  
 素晴らしいですね。👍

小 03/23 21:20  
 子どもたちが大変お世話になりました。当日は小学校に集合してみんな張り切って中学校に行きました。4月からまた楽しみです！

リアルタイムで動画も共有できます。

気持ちの共有も簡単に！